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! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天在
浦东调研南汇新城和临港产业区
时强调，“十三五”时期，临港地区
建设已经到了关键阶段。南汇新城
是“十三五”全市新城建设的重中
之重，要始终坚持一张蓝图干到
底，以十年磨一剑的毅力推进开发
建设，真正体现未来城市的发展理
念。临港产业区要始终围绕和服务
国家战略，瞄准国际水平，成为上
海建设具有全球影响力的科技创
新中心的主体承载区。

上午，韩正和市领导沈晓明、
尹弘、周波一行，来到中航商用航
空发动机有限责任公司临港基地，
该基地承担着我国大型客机发动
机的科研试验、生产装配试车、维
护大修和国际合作等功能，拥有
!""" 余人的产业核心人才队伍。
位于临港重装备产业区的上海外
高桥造船海洋工程有限公司围绕

船舶产品、特种船、海工产品等，建
立了较完备的生产线和研发、管理
队伍，市领导详细了解石油钻井平
台新技术研发进展，听取企业负责
人关于平台新产品服务国家战略
的情况。市领导还来到上汽集团乘
用车公司临港厂区，察看上汽最新
的自主品牌新能源乘用车，并在生
产线车间了解自主品牌制造、装配
情况。

下午，韩正一行来到临港科技
创新城。在上海“脑#智”工程中心，
市领导察看了“人脑研究的关键科
研设备研制和中国人脑图谱研究”
等 !"余项创新成果，与中心科研
人员、创业企业负责人亲切交流，
听取脑科学与人工智能交叉融合
研发方面的最新进展。市领导察看
智能行走作业机器人演示，勉励科
研人员不断创新探索，在推动创新
成果产业化方面走出一片新天地。

随后，市领导来到上海海洋大学深
渊科学技术研究中心，察看全国首
台万米级复合型无人潜水器“彩虹
鱼”研制情况。今年年底该项目将
开展 !$!万米深海试验，如果海试
成功，我国将成为国际上第三个拥
有无人全海深调查作业能力的国
家。市领导还前往滴水湖 %"米景
观带、港城广场，听取南汇新城规
划建设推进情况。

座谈会上，韩正听取了市、区
相关部门负责同志的工作汇报。他
指出，临港地区近年来变化很大，
各项工作做得扎实，“十年磨一
剑”，下一步将厚积薄发，在上海全
局工作中的地位和作用更加突出。
南汇新城是“十三五”时期全市新
城建设的重中之重。要立足建设节
点城市、立足加快产城融合，重点
把握好主城之内、产城之间、产城
对外的交通建设；支撑未来智慧城

市的地下管廊建设；符合未来城市
宜居舒适要求的城市尺度；体现人
与自然和谐相处的生态环境。南汇
新城始终要在保证品质的前提下
推进建设，真正体现未来城市的发
展理念。临港产业区要始终围绕和
服务国家战略，在多年来大型装
备、高端制造、自主品牌研发的基
础上，继续瞄准国际水平，不断提
升国际竞争力，成为上海科创中心
建设的主体承载区。

韩正强调，我们推进各项发展
的关键是人才。市、区各相关部门
要抓紧研究，在认真评估去年科创
中心建设“&&条”实施情况的基础
上，对 '方面配套政策、尤其是人
才政策“&"条”进行完善，大胆改革
突破。临港地区要拿出科创中心建
设主体承载区的精神和干劲，一张
蓝图干到底，为“十三五”全市经济
社会发展作出更大贡献。

! ! ! !本报讯 昨天下午，市委副书
记、市长杨雄参加他所在的市政府
研究室党支部“两学一做”组织生活
会，围绕如何做一名合格的共产党
员，和大家交流认识和体会。杨雄
说，“两学一做”，基础在学，关键在
做。做合格党员，是学习教育的着眼
点和落脚点，要始终坚定理想信念、
保持对党绝对忠诚、站稳群众立场、
严守党的各项纪律、加强思想道德
修养，不断以“两学一做”学习教育
的新成效，推动本市各项工作开创
新局面。

杨雄说，坚定理想信念，首先
要内化于心，关键要加强理论学
习，使理想信念入脑入心。要通过
深入学习党章党规和习近平总书
记系列重要讲话，进一步强化信仰
追求，把牢世界观、人生观、价值观
这个总开关。其次要外化于行，把
远大的理想信念落实到当前、落实
到个人、落实到具体行动中、落实
到岗位工作上。党员姓“党”，做一
名合格的共产党员，要始终保持对
党绝对忠诚，进一步增强党的意识
和党员意识，在党为党，爱党、信党、
护党、跟党走，始终向党中央看齐。
全心全意为人民服务是党的根本宗
旨，也是我们党区别于其他政党的
关键所在，一名合格的共产党员，要
须臾不忘群众观点，始终站稳群众
立场，把群众利益放在第一位，从群
众关心的问题入手，帮助广大群众
排忧解难。
副市长时光辉参加支部活动。

! ! ! !本报讯 上海市行业协会商会
与行政机关脱钩第一批试点暨加
强社会组织内部治理工作电视电
话会议昨天上午召开。市委副书
记、市长杨雄指出，要认清形势、立
足大局，在中央和市委坚强领导
下，按照“五分离、五规范”的改革
要求和社会主义市场经济规律，切
实处理好分与合、放与管、破与立
的关系，扎实细致做好脱钩改革试

点工作，加快构建新型政社合作关
系。既要推动行业协会商会建立和
完善法人治理结构，也要支持其做
大做强，在经济社会事务中发挥更
大作用。

市委常委、市委组织部部长徐
泽洲，副市长时光辉出席会议并分
别做工作部署。

杨雄指出，脱钩改革是加快转
变政府职能的迫切要求，要通过脱

钩改革，打通简政放权的“最后一
公里”。脱钩改革是激发行业协会
商会活力的内在要求，要通过脱钩
改革，促进行业协会商会去行政
化。脱钩改革是实现行业协会商会
规范发展的现实要求，要通过脱钩
改革，解决政社不分，部分行业协
会商会治理结构不健全、自律性不
强、监管不到位等突出问题。
“按照脱钩改革‘五分离、五规

范’的要求，关键要处理好三对关
系。”杨雄指出，要处理好分与合的
关系。政社分开是前提，在脱钩的基
础上，要加强政社合作和政府监管，
加快构建新型政社合作关系。要处
理好放与管的关系，要坚持改革与
监管并重。要处理好破与立的关系，
着力改革行业协会商会原有内部治
理结构和运作方式，加快建立符合
市场经济要求的法人治理结构。

! ! ! !本报布鲁塞尔专电 当地时间
(月 !)日傍晚，为期一个月的“魅力
上海”城市形象推广活动，在比利时
首都布鲁塞尔中国文化中心开幕。
比利时经贸旅游界、文化传媒

界官员出席推广活动开幕式，比利
时瓦隆大区外贸与投资总署副署长
康蓬年为展览揭幕，中国驻比利时
大使曲星发来贺信。
今年是中比建交 *)周年，布鲁

塞尔中国文化中心宽敞明亮，此间

展出的《诸子百家国风画展》别具一
格，国画家们精心描摹我国古代孔
子、孟子、老子、庄子、墨子、孙子等
哲人形象，既讲述古代哲人倡导仁
爱、注重民本、崇尚诚信、向往大同

的人物故事，也再现圣贤人家教书
育人、礼贤邻里、习武健身、蹴踘娱
乐等生活场景，让诸子百家走近海
外观众。在展览现场，《孔子画传》作
者郭德福泼墨敷彩，勾勒出上海漫

画人物三毛牵手比利时卡通人物丁
丁《有朋自远方来》的画面，向海外
观众展示水墨丹青的艺术风格。
开幕式上，上海市政府新闻办、

上海城市动漫出版传媒公司与法国

天赋出版社合作出版的《诸子百家
国风画传》举行全球首发式及赠书
仪式。

!)日同时展出的还有“魅力上
海”摄影展。沪上摄影家选送近 *"

幅摄影作品，从不同视角聚焦申城
变化，其中既有浦江两岸的新景色，
也有和谐生活的新气象。

本次活动由上海市政府新闻办
公室、上海市文广影视局、上海市对外
文协、布鲁塞尔中国文化中心主办。

国新办上午发表白皮书介绍卫星导航最新进展

北斗全球系统2020年左右建成
! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
鲁明）国务院新闻办今天上午发表
《中国北斗卫星导航系统》白皮书，
并举行新闻发布会介绍有关情况。
国新办新闻发言人胡凯红表示，这
是中国政府在卫星导航领域发表的
第一部白皮书，全面介绍了北斗系
统的发展历程，阐释了北斗系统的
理念主张，展示了北斗系统的进展
成就和广阔前景。白皮书指出，中
国始终秉持和践行“中国的北斗，
世界的北斗”的发展理念，坚持自
主、开放、兼容、渐进的原则建设和
发展北斗系统，为全球用户提供连
续、稳定、可靠的服务。白皮书强
调，中国积极推进北斗系统国际合
作，与各个国家、地区和国际组织一

起，共同推动全球卫星导航事业发
展，更好地惠及民生福祉、服务人类
发展进步。
据介绍，北斗卫星导航系统!以

下简称北斗系统" 是中国着眼于经
济社会发展和国家安全需要，自主
建设、独立运行的卫星导航系统，是
为全球用户提供全天候、全天时、高
精度的定位、导航和授时服务的国
家重要空间基础设施，已于 &"!&年
年底面向亚太地区提供服务，是世
界上第三个正式运行服务的卫星导
航系统。目前，北斗系统已在中国多
个行业领域和省市区域得到规模化
应用，正在进入智能手机、可穿戴设
备等大众应用领域，取得了显著的
经济和社会效益。

值得一提的是，中国卫星导航
系统管理办公室主任、北斗系统新
闻发言人冉承其上午在介绍北斗
系统有关情况时，还特意展示了他
佩戴的一块应用了北斗系统的智
能手表。他在介绍北斗系统运行情
况时表示，运行三年以来，系统总
体性能稳中有升。在北斗系统公开
提供服务的时候，要求的可用性指
标是 ')+，现在已经达到 了
'',''(+；连续性要求是 '',)+，已
经达到了 '','%(+。从这个角度来
看，北斗系统的性能是可以得到保
证的。
从定位精度来看，经过在亚太

地区进行广泛的测试，也调取了很
多用户测试应用结果。整个应用表

明，北斗系统的性能也有很大的提
升。比如说在北京、乌鲁木齐、西安
等重点地区，北斗的定位精度已经
优于 )米，在低纬度像泰国等地区
的精度也优于 )米，特别是在公开
宣布的服务区之外的，比如说卡塔
尔、科威特这些西亚地区，可以独立
完成定位功能，指标也优于对外标
称的 !"米的精度。所以在亚太地区
来讲，北斗系统的应用，性能是优良
的，系统运行是可靠的，大家使用是
放心的。
关于后续系统建设的考虑，冉

承其表示，在北斗二号系统提供
亚太地区服务的时候，就已经同
步开展全球系统的建设。目前已
经完全完成了所有核心关键技术

的攻关，包括技术体制、星间链路
以及高精度卫星钟，正在开展相
应的技术验证。据介绍，&"!)年以
来已连续发射了 ) 颗新一代导航
卫星，同时也发射了 & 颗区域服
务备份卫星。这 - 颗卫星都可以
对现有的系统进行有力的支撑，
在适当的时候，将进一步进行入
网测试、入网运行。
后续来看，这 )颗新的技术体

制卫星验证之后，要进一步确认、固
化卫星技术状态，开始全球系统组
网建设。总体计划目标是，要在
&"!% 年前后发射 !% 颗左右的卫
星，为“一带一路”的沿线国家提供
基本服务，&"&"年左右要完成全球
系统建设。
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